



## **L'Union peut-elle digérer l'élargissement? Quelques remarques sur l'évolution institutionnelle.**

Renaud Dehousse

La décision d'ouvrir les portes de l'Union européenne à la Roumanie et à la Bulgarie a remis à l'ordre du jour une question classique sur l'intégration européenne: peut-on élargir l'Union sans affaiblir sa structure institutionnelle ? Selon un point de vue assez répandu, il y a un lien direct entre ces deux phénomènes. Ce lien est d'ailleurs régulièrement invoqué pour justifier la nécessité de réformes institutionnelles. Mais qu'en est-il en réalité ? Cette contribution s'efforce d'apporter une réponse à la question en analysant l'impact du dernier élargissement – le plus important dans l'histoire de la construction européenne – sur la machine institutionnelle.